

Valle de México

Este domingo 27 de marzo, munici-pios del Valle de México celebraron las votaciones para elegir a sus autoridades auxiliares, entre delegados y subdelegados y a los integrantes de los Consejos de Participación Ciudadana (Copacis) 2022-2024, proceso que lo que menos tiene es ser ciudadano, como lo demostraron algunos municipios. Cabe mencionar que las elecciones para autoridades auxiliares han perdido credibilidad, toda vez, que quienes obtienen el triunfo sin afines a algún partido político y más al que en esos momentos gobierna, pues la comunidad a la que representará ante el gobierno municipal, será beneficiada, y así siempre lo ha hecho la administración pública que gobierna. Asímismo en el municipio deCuautitlán Izcalli sólose registraron planillas de 26 comunidades, instalando 101 casillas en diferentes puntos del que contaban con 157 plantillas y 187 fórmulas. En el Pueblo de Santa Bárbara, los vecinos no permitieron la instalación de las casillas bajo el argumento de la existencia de una sola fórmula, la cual, dijeron, no contaba con un proyecto sólido. Mientras que en la Unidad Niños Héroes y en Valle San Lucas, los habitantes reportaron anomalías como presuntos pagos por elsufragio e impedimentos para emitir los mismos. En Atizapán de Zaragoza, 27 comunidades participaron con más de una planilla. En Coacalco la participación de los vecinos fue copiosa. Asímismo en Tlalnepantla, se registraron planillas únicas. En tanto en Tepotzotlán la Secretaria del Avuntamiento desmintió los rumores que se estuvieron difundiendo en las redes social de que la gente no saliera a votar ya que no seiban ainstalar las casillas para emitir el voto o de que no iban a ver las boletas suficientes, y el resultado fue otro, los vecinos del Pueblo Mágico salieron a elegir a sus autoridades auxiliares, la Secretaria del Avuntamiento reconoció la civilidad con la que actuaron los habitantes de Tepotzotlán.

Región Volcanes

La crisis de agua de la que se hablaba hace algunos años es una realidad que afecta a familias que viven a las faldas de los volcanes donde el vital líquido era del deshielo de los volcanes Popocatépetl e Iztaccihuatl; sin embargo, estos ya no dan a basto a las necesidades de los pueblos que han crecido de manera desorbitada y desorganizada, aunado al calentamiento global y la tala clandestina; se ha vuelto común ver a las mujeres principalmente cargando botes y cubetas de agua de algunos tanques cisternas que fueron construidos hace muchos años y que su vida útil está por terminar, aunado al mantenimiento de los pozos por parte de la CAEM el problema no es grave es gravísismo y las autoridades locales se duermen en sus laureles y se limitan a echar culpas a otros gobiernos, dentro de poco tiempo la falta de agua potable tendrá costos en la salud de las familias, pues la falta de aseo, en hogares y personas en época de calor se resentirá.

Región Zumpango AIFA sigue dando de que hablar

A una semana de haber iniciado operaciones, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, sigue teniendo secuela de problemas por una construcción que aún no termina. El poblado más afectado por la magna obra, San Miguel Xaltocan y zona limítrofe del municipio de Tonanitla, que corresponden a un grupo de pueblos originarios aun presentan afectados a sus pobladores por el paso de vía para el acceso principal, obra que aún está pendiente y que derribará varias casas asu paso; el asunto es que los afectados manifiestan su negativa para acceder.

Por otro lado, el conflicto de las empresastransportistas, que buscan la concesión para brindar servicio foráneo dentro del complejo, es un asunto hasta ahora negado, y al parecer ya otorgado a empresas por asignación directa; ahora los transportistas de la zona esperan la ocasión para hacer valer sus oportunidades de expansión, como solo los transportistas saben negociar, lo que se vislumbra como un

problema de caos vial por días.

Y fuera del AIFA, siguen las inconformidadesentre autoridades municipales, ya que si bien es cierto, la zona promete un aumento de su plusvalía, los negocios clandestinos, ahora se convierten en empresas ubicadas en zonas denominadas federales con las que los gobiernos o líderes partidistas del gobierno a fin hacen acuerdos para instalarse de forma permanente, hasta el grado de apresurar la creación de accesos o calles que no pintan en el Google Maps, así es el caso del lado de la barda perimetral del AIFA y de Xaltocan, junto a las vías del ferrocarril, cerca de la zona de Recursos Hidráulicos y los callejones Lago de Zumpango y Lago de Chapala, donde el Ayuntamiento dotará de guarniciones y banquetas para la apertura de una de estas veredas, ahora calle inexistente. Ya sólo falta que la nueva calle le pongan el nombre de algún servidor público o exservidor, simpatizante del gobierno

Zona oriente

Las personas con alguna discapacidad enfrentan un doble reto en la sociedad, pues además de la exclusión social y laboral, se enfrentan a las barreras de los espacios urbanos.

La falta de rampas, banquetas obstruidas, escaleras, puertas en mal estado, baños públicos no adaptados, son algunas de las principales causas que afectan la vida de las personas con discapacidad.

En el municipio de Ixtapaluca se implementó el curso de uso y manejo de silla de ruedas, donde las madres de algunos de los asistentes, denunciaron que existen demasiadas limitantes en el entorno, principalmente en las calles y banquetas, donde los baches y las aceras obstruidas por los negocios impiden el libre tránsito.

La falta de movilidad es un problema muy grave para las personas que utilizan sillas de ruedas, esta situación limita el desarrollo inclusivo, ya que exacerban el aislamiento económico, social y personal de las personas con discapacidad y tienden a empujarlas aún más hacia la pobreza.

Si bien es cierto que la capacitación para uso de silla de ruedas es una herramienta para facilitar en cierta manera la vida de las personas, es más importante la realización de obras para combatir las barreras en el entorno social.